

BALANCE SOCIAL 2021

Barranquilla, Marzo de 2022

La nueva normalidad, 3 palabras que describen el transcurrir de la vida en 2021. Si bien el duro 2020 se superó dejando a su paso fuertes experiencias de vida, aislamiento, pérdida de empleos y atraso en la educación, no solo mantuvimos el equipo de trabajo que venía del 2020 sino que lo fortalecimos, para prepararnos y recuperar de alguna forma el tiempo perdido en materia de educación, salud y calidad de vida de nuestras comunidades beneficiarias. En el mes de Julio de 2021 nuestra coordinadora social pudo regresar presencialmente a la vereda de San Antonio, para seguir atendiendo y apoyando los procesos formativos en pro de la comunidad y las 120 familias que la componen. La escuela de la vereda estuvo cerrada durante todo el 2021, los niños que podían recibían clases en forma virtual y tuvieron en la biblioteca de la Fundación y en nuestra Coordinadora, maestrante en educación, un apoyo muy importante para la realización de varias de las tareas y actividades que los profesores les enviaban en forma virtual.

La educación y el apoyo para mejorar la calidad de vida y de la salud de nuestros beneficiarios siguen siendo nuestros principales objetivos, fue así como las actividades que se realizaron en estos frentes durante el 2021 fueron:

Educación: se entregaron 150 paquetes didácticos y útiles a los niños, jóvenes y madres que están siendo apoyadas por la fundación. Se realizaron cursos virtuales, presenciales o mixtos, que fueron dirigidos 33 madres y jóvenes sin escolaridad, en materia de lecto escritura, redacción, ortografía, comprensión lectora, lógica matemática y otros temas relacionados con los anteriores. Así mismo y para utilizar la educación como herramienta fundamental en la prevención y mejoramiento de la salud de los habitantes de la vereda, se realizaron cursos presenciales entre los meses de agosto y noviembre en los temas de Cuidados del Bebe, Higiene Postural, Cuidados y enfermedades del sistema reproductor femenino y Enfermedades Cardiovasculares. Los cursos se desarrollaron con intensidad de 2 y media horas en las que se incorporaron actividades lúdicas, videos y lecturas con el fin de mejorar la comprensión y la práctica en la vida diaria. El número de personas asistentes a las capacitaciones en su totalidad fueron 104.

Salud: se realizaron en alianza con el Hospital Central y el departamento de Salud Pública de Sitionuevo dos Brigadas de Salud en los meses de marzo y noviembre de 2021, en las que se contó con atención en medicina general, pediatría, ginecología, nutrición y odontología. Se realizaron exámenes médicos como citologías, valoración por nutrición, desparasitación y revisiones odontológicas, así como se aprovechó la brigada para vacunar contra el covid 19 a 62 habitantes de la vereda entre niños y adultos que aún no contaban con el esquema de vacunación. En total con las 2 Brigadas de Salud se atendieron a 404 personas de la comunidad.

En el mes de diciembre se llevó a cabo una jornada de integración con un grupo de 24 madres que durante el año estuvieron asistiendo a las capacitaciones. En un día de esparcimiento disfrutaron actividades al aire libre y compartieron un almuerzo ofrecido por la fundación. La tan esperada por los niños Novena de Navidad fue coordinada por la fundación con la dirección del párroco de Sitionuevo. Un grupo de madres colaboraron con la organización de las novenas que culminaron con la entrega de 126 juguetes donados por la fundación, para los niños de San Antonio y Carmona, la vereda más cercana.

Para el desarrollo de todas las actividades realizadas en el 2021 CEA SAS aumentó la donación entregada en el 2020 en un 48% pasando de donar \$128 millones de pesos a \$190 millones en el 2021. Suma que fue invertida en pagar a los contratistas que suministraron la alimentación y el transporte a los eventos, y a las 4 personas que están en la nómina de la Fundación. Durante todo el año se mantuvo la contratación de una persona de la comunidad que se encarga de cuidar las instalaciones de la escuela y la capilla, 2 de los sitios de más interés de la fundación en San Antonio. Al cuidado y embellecimiento de la capilla y su alrededor, varias madres de la comunidad asistentes a las capacitaciones se vincularon y plantaron un jardín de plantas ornamentales que hacen agradable el lugar y mejoran el ambiente para los asistentes.

Pese a que no hubo clases presenciales para los niños de la vereda, seguimos siendo vigías del estado de la escuela cuya planta física intervenimos para mejorarla en el 2019, y de la capilla donde semanalmente se continúan celebrando las misas que fueron reanudadas en junio de 2021. Los días sábado en horas de la tarde asisten a las eucaristías entre 15 a 20 familias, y aunque no se pudieron organizar la celebración de sacramentos como bautizos, primera comuniones y matrimonios, se espera que en 2022 se puedan retomar.

Para dar cumplimiento a disposiciones legales, en especial a lo establecido en la Ley 693 de 2001, se certifica que la Fundación Social CEA, Fundacea cumple con las normas sobre propiedad intelectual y de derechos de autor; y que los softwares utilizados para el desarrollo de las actividades de la Fundación se encuentran debidamente licenciados.

CARLOS DE CAMBIL MUNARRIZ

Director Ejecutivo